
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL VIERNES 24 DE FEBRERO DE 809.

San Matias Apostol y San Modesto Obispo. (Misa. = Tempora.)

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de San Francisco Observantes, por la Hermandad del Señor de la Vera-Cruz, en su Capilla. Se manifiesta à las $7\frac{1}{2}$ de la mañana y se oculta à las $5\frac{1}{2}$ de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 29' 05" y se pone à las 5 h. 30' 55"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 13' 34"

Disminuye la Equacion 09' 6" Lugar del Sol en la Ecliptica

11 S. 05.° 33' 03" Idem en la Equinocial en tiempo 22 h. 29' 26"

Es el 10 de la Luna. Sale à las 12 h. 18' m. dia y se pone à las 2 h. 4' mad. del 25.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. baxa à la 3 h. 10' mad.

Seg. baxa à las 3 h. 48' tard.

Prim. alta à la 9 h. 30' mañ.

Seg. alta à las 10 h. 7' noche.

Sevilla 20 de Febrero.

Sabemos por cartas de Asturias las excelentes disposiciones en que se halla aquella provincia. He aquí lo que nos dicen en una carta escrita Oviedo en su capital.

Aunque amenazados de poderosas fuerzas enemigas, privados de toda esperanza de socorro, y abandonados à nosotros

mismos, estamos lejos todavía de temer la suerte miserable que ha cabido à nuestros vecinos: si la sufren, es por no haberse prevenido en tiempo contra la furia de un enemigo insidioso, que sabe vencer más con la opinion que con las fuerzas de sus armas. Quando despues de los quatro ataques sangrientos que sufrió el exercito del General Blake, y en que tan bizarramente se hubieron los nuestros, vino à atacarnos por Colomeres, nosotros sin armas ni tropas logramos rechazarle, y nuestros aldeanos con sus guadañas, hozes y azadones, le hicieron abandonar aquella frontera escarmentado y con gran pérdida. Mas ahora que triunfante à la parte del poniente, nos amenaza, tratamos de preveniros con mayor ardor contra los ataques, que pueda tentar su rabia vengativa. Nuestro exercito, sin contar los Somatenes, consta en el dia de quince regimientos completos, bien armados y disciplinados, al mando del valiente General Ballesteros. Las gargantas de nuestros puertos interiores, las alturas que dominan los de nuestra costa, y las entradas de nuestras fronteras de E. y O. están cubiertas de mucha y bien servida artilleria, y con todo no es este el mayor apoyo de nuestra confianza. Esto sí, el entusiasmo patriótico de nuestros paisanos, y la indignacion y la rabia con que detestan à los opresores de la Patria, y se preparan à lidiar y morir antes que rendirse à sus armas.

Esto se nos dice, y nosotros no podemos dexar de admirar à este valeroso pueblo, donde ha renacido el heróyco espíritu, con que los compañeros del Gran Pelayo triunfaron en otro tiempo de numerosos exercitos Sarracenos, y fueron los primeros restauradores de la libertad de España. ¡Qué espectáculo pues! ¡Qué exemplo tan illustre no ofrece à otros pueblos que tímidos y desalentados, parece, que no esperan al enemigo sino para salirle al paso, y entregársele cobardemente! Pueblos oprimidos, recordad el valor de vuestros mayores, y preparaos à salir de tan vergonzosa esclavitud: para sacudir el yugo que os oprime, os basta quererle sacudir.

Gerona 20 de Enero.

Aunque los franceses sufren continuos descalabros, no dexan de incomodar y affigir à los habitantes de los Pueblos del Ampurdán, que enueotran indefensos. El de Aviñotet ha recibido nuevamente orden del General Frances para aprontar y con-

ducir al castillo de Figueras 150 carros de leña. Estos Wandalos son atrevidos con los infelices que encuentran desarmados, y muy moderados con los que saben abatir su orgullo: pues à pesar de que nuestros guerreros desean con entusiasmo se repita la ocasion de manifestar de nuevo aquel esfuerzo, que baxo su digno General el Marques de Lazan admiraron los enemigos en el combate del 2.º de este mes, ellos no permiten dexarse ver de los nuestros, ni admitir la batalla, que diariamente se les presenta.

Valencia 27 de Enero.

La Junta Superior de defensa y observacion de este Reyno ha recibido de la de Teruel con fecha de 24 del corriente un oficio, al que acompañan los dos partes siguientes, relativos à movimientos de los enemigos, dirigidos à la misma, el uno de la Justicia de Molina, y el otro del Comisionado de dicha Junta en Cariñena, cuyos extractos son los siguientes.

Parte de la Justicia de Molina.

Por el Alcalde Mayor de esta supo esta Junta, que los Franceses habian pedido à los habitantes de Sigüenza una extraordinaria porcion de raciones, cuyo número reclamó por imposible la Justicia de dicha ciudad; y en esta hora se nos dá parte, que los enemigos que habia en Calatayud en número de unos tres mil, salieron precipitadamente para el Frasno; y que los de Madrid, sin decir que número, se dirigen tambien por Mirabueno, Sigüenza y Alcolea, sin duda ácia el mismo Calatayud, y ya anteriormente habian salido de dos à tres mil, que se hallaban en Medina y sus inmediaciones, parte de ellos desarmados, con direccion à Zaragoza de resultas, de un pliego que habia recibido el General de aquella division con noticias, al parecer desagradables, segun lo displicente que se manifestó él mismo, y el poco gusto con que salian las tropas de su mando, segun los mismos dixeron en su tránsito por Ariza, Molina 22 de Enero de 1809.

Parte del Comisionado.

Ayer tarde vino uno de Almunia, y dixo que ántes de ayer recibieron los enemigos que alli habia tres postas desde Torrero: el primero traia orden para que inmediatamente

se trasladase toda la tropa á la Muela; y estando tomando las disposiciones para la marcha, llegó el segundo con orden de que fuesen á Espila, y ántes de moverse llegó el tercero con la orden de que se dirigiesen á Tudela á marchas dobles, lo que sin detencion executaron.

Toda la tropa enemiga habla muy mal de Zaragoza, por la mucha gente que en su sitio han perdido. Cariñena 22 de Enero.

Olot 29 de Enero.

Las sabias disposiciones del Señor Reding causan el mejor efecto contra los franceses. Ha habido varias acciones, en las que siempre ha tenido el enemigo una pérdida considerable. En Piera se les envolvió entre dos fuegos, en donde han tenido un crecido número de muertos y prisioneros, y muchos carros de heridos, que han entrado de noche en Barcelona, con el fin de que no lo advierta el Pueblo. Los Señores Lazán y Clarós han llegado ya al campo de batalla, siendo tanto el entusiasmo de los Pueblos, que al pasar dichos Señores de Girona á Vich, se les reunieron muchos jóvenes deseosos de servir á la Patria baxo sus banderas.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

VENTA.

Lo está la Exhortacion á los soldados Españoles, por un Patriota que los anima á no abandonar la justa causa que defendemos. = Se hallará en la Oficina de este Periódico.

Cádiz 22 de Febrero de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. 64. Mayo 65. Enero 67. Pocas operaciones;

CON REAL PERMISO.

Por: Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.